



Sábado 3 - Domingo 4 de junio de 2023

n° 2

EL DIARIO DEL CAPÍTULO

“El Reino de Dios está cerca.”

Vivir y anunciar la esperanza del Evangelio

34° CAPÍTULO GENERAL DE LOS ASUNCIONISTAS - 01-25 DE JUNIO DE 2023

Descubriendo los signos del Reino

La tarde del viernes 2 de junio se dedicó a escuchar activamente los informes de los Provinciales de Madagascar y Brasil y de los laicos de estos dos países.

Presentación de la Provincia de Madagascar

POR EL PADRE LUCIEN RAZAFIMANANTOSA, PROVINCIAL

Carnet de identidad de la Provincia

La Asunción de Madagascar celebrará pronto su 70 aniversario.

Se convirtió en Provincia en 2013.

89 religiosos, de los cuales 5 en misión apostólica y 9 estudiando.

83 malgaches, 2 congoleños, 2 franceses y 2 togoleses.

24 menores de 30 años

23 entre 31 y 51 años

14 entre 51 y 60 años

2 de más de 70 años

70 religiosos en formación



Desafíos de la Provincia

- La formación

Desde el prepostulante hasta el diaconado, la Provincia cuenta con un total de 70 religiosos en formación con un equipo de 12 formadores. Pero la Provincia carece de formadores cualificados y de ancianos que transmitan su experiencia.

- Misioneros apasionados

En unas condiciones pastorales muy duras, la Asunción necesita apóstoles

audaces, generosos y desinteresados, religiosos perseverantes e imaginativos para desarrollar métodos pedagógicos adaptados a los distintos medios. El Provincial comparte su preocupación por la salida de muchos religiosos tras su profesión e incluso su ordenación. «De 40 novicios que entraron en el noviciado de 2017 a 2022 (6 promociones), todavía quedan 25 (es decir, alrededor de 2, 5 salidas por año, o 37, 5%).»

Las prioridades de la Provincia

- Pastoral vocacional
- Formación de formadores y líderes
- La formación especializada para responder mejor a las necesidades de la Provincia y de la Congregación, en particular el trabajo movilizador de la «red de escuelas rurales» y la obra social AMIKA que apoya a los huérfanos y niños indigentes.



Apostolados: atención pastoral en parroquias, capellanías y en seis distritos de rurales, el centro catequético de la diócesis de Toliara.

La contribución de los laicos

POR FRANÇOIS ZAFIMAKASON Y AGNÈS VOLOLONIAINA



Entre 1988 y 2007, 8 comunidades formaron la Alianza Laicos/Religiosos.

Cada grupo de laicos trabaja en tándem con un referente religioso. Este modelo local se reproduce a escala nacional en forma de asociación con un presidente y una asamblea general cada tres años. La asociación de laicos tiene un camino de vida traducido al malgache y un himno.

Los miembros laicos suelen ser personas que gravitan en torno a las comunidades locales y quieren implicarse en el trabajo de los hermanos.

La Alianza es muy activa en muchas actividades caritativas y espirituales: visitas a prisiones, operaciones quirúrgicas, visitas a los sectores rurales, actividades litúrgicas, retiros espirituales, etc.

La solidaridad con los más pobres y la lucha contra la injusticia social (debida sobre todo a la corrupción, las catástrofes naturales y la inestabilidad política y social) son el leitmotiv de la asociación, que se desarrolla en varias regiones de la isla.

Los laicos constatan la reticencia de algunos religiosos a este tipo de Alianza...

Una mirada de asombro

DEL PADRE BOLIVAR PALUKU LUKENZANO (CHILENO DE ORIGEN CONGOLEÑO (RDC), MISIONERO EN ECUADOR)

«Al escuchar la presentación del informe por parte del Padre Lucien, Provincial de Madagascar, y de los laicos, me conmovieron dos cosas.

Por una parte, el crecimiento progresivo del número de religiosos asuncionistas en la gran isla. Es un signo de esperanza para nuestra Congregación. Pero también nos plantea el reto de asegurar la autofinanciación de nuestros hermanos malgaches, económicamente dependientes de la solidaridad. Por otra parte, el dinamismo de la Alianza Asuncionista en Madagascar abre perspectivas apostólicas para la Congregación. Los laicos acompañan a los pacientes pobres en sus esfuerzos por acceder a cuidados más baratos o incluso gratuitos. Esto representa una manera concreta de estar presente para los más pequeños, ampliando así el horizonte de la extensión del Reino de Dios en un mundo desorganizado».



Presentación de la Provincia de Brasil

POR EL PADRE LUIZ GONZAGA DA SILVA, PROVINCIAL

En 1993, los misioneros franceses y holandeses formaron la Viceprovincia de Brasil, que se convirtió en Provincia en 1999.

Hoy, la Provincia cuenta con 10 jóvenes en formación y un diácono.

Apostolados

Los religiosos trabajan principalmente en parroquias y comunidades eclesiales de base en Río de Janeiro, Eugenópolis, São Paulo, Campinas y Pinhal.

Junto con la Provincia de África, la Provincia ha fundado una comunidad religiosa en Luhongo-Catumbela, en Angola: una parroquia con 15 centros de catequesis.

El noviciado de lengua portuguesa está en Pinhal, y los estudios de teología en Buenos Aires con los hermanos de la Provincia Andina en la CIFA.

Preocupaciones

- ¿Cómo despertar y acompañar la formación vocacional de jóvenes de diversas procedencias, en particular de las redes sociales?



- ¿Cómo preparar a los formadores para seguir garantizando una formación sólida, integral y misionera?

- En el campo económico, ¿cómo diversificar las fuentes de ingresos?

- ¿Cómo realizar el sueño de nuevas fundaciones con un número reducido de religiosos?

Una mirada de asombro

DEL PADRE ANDRY NIRINA (MALGACHE, FORMADOR EN EL ESCOLASTICADO DE MANIRISOA - FIANARANTSOA)

En el informe del Padre Luiz Gonzaga Da Silva, Provincial de Brasil, constato que los Asuncionistas de Brasil están realmente comprometidos en la pastoral parroquial. Sirven con amor al pueblo de Dios mediante la predicación de la Palabra y la catequesis. A través de su animación espiritual, viven la imagen de la Iglesia comprometida con los pobres. Además, valoran su atención pastoral a los pobres, inspirada por el Espíritu y el carisma de la Asunción. Han tratado de vivir y manifestar sus pasiones por la extensión del Reino de Dios en su Provincia. Sienten realmente las grandes causas de Dios y trabajan por ello en su misión. Debemos señalar también que está en marcha el proceso diocesano de beatificación del Padre Matheus van Herkhuizen, antiguo misionero asuncionista. Esperamos y rezamos para que esta causa progrese adecuadamente.



Los laicos de la Alianza trabajan en estrecha colaboración con los religiosos asuncionistas. Participan en las actividades parroquiales de su diócesis. Viven el espíritu de diálogo, de convivencia y de comunión según el carisma de la Asunción. Estos laicos participan en la campaña de colecta para ayudar a los pobres. El espíritu de solidaridad, la preocupación por los pobres y la caridad cristiana se manifiestan y se viven de manera concreta.

«Puntos de escucha» del Padre Alberto



2 de junio de 2023

* En la presentación del Presidente de la Universidad de la Asunción y en las iniciativas emprendidas por los laicos malgaches, incluidas las religiosas de la Asunción, surgió a menudo la cuestión del carisma de la Asunción. Mirando al futuro: ¿Dónde y cómo está vivo el carisma de la Asunción? La dinámica del carisma no es como la de una píldora que hay que tragar, sino como la de un don que nos transforma y este don mismo se enriquece en la medida en que es siempre recibido de nuevo por religiosos y laicos.

2. La Congregación está experimentando un cambio demográfico. La prueba está en la composición de esta Asamblea Capitular. Esto trae consigo nuevas formas de pensar la solidaridad y la interdependencia en la Congregación en términos de recursos humanos y financieros al servicio de la misión. Este es un punto que el Capítulo no puede ignorar en su reflexión.

3. La cuestión de la Misión: se ha hablado de ciertos cambios en las estructuras o incluso de mejoras en ciertas estructuras ya existentes (como el Consejo General Plenario, el Secretariado General de Formación o las comunidades internacionales de formación asuncionista). Cualesquiera que sean los cambios en las estructuras, estos cambios deben estar siempre al servicio de la misión. Así pues, Congregación de la Asunción reunida en Capítulo: ¿cuál es vuestra misión para el bien del cuerpo de la Iglesia y de la Congregación?

4. En su Informe al Capítulo General, Benoît Grière nos exhortó a volver a Cristo. Pero dada la perspectiva del Capítulo: «El Reino de Dios está dentro de nosotros y a nuestro alrededor», el paso que hay que dar es ir al encuentro de Cristo que viene. Él es nuestro futuro. Y para estar al acecho y acogerlo, necesitamos la escucha, la comprensión del corazón y la mirada atenta de todos nosotros, hermanos, hermanas y laicos (simpatizantes y miembros de la Alianza).

La contribución de los laicos

POR PAULO ALEXANDRE DE PAUDA



En Brasil, la realidad de los laicos es relativamente nueva. Se han creado tres grupos en las tres parroquias de Sao Paulo, Campinas y Río de Janeiro. No existe una Alianza formal, sino una fraternidad amistosa con compromisos en actividades pastorales y sociales (en particular campañas de Cáritas) y formación en espiritualidad alzoniana y agustiniana. En 2017 se formó un grupo laico de «Amigos de la Asunción».

Palabra del día

«La dinámica del Carisma no es como la de una píldora que hay que tragar, sino como un don que nos transforma y este don mismo se enriquece en la medida en que es recibido, siempre de nuevo, por religiosos, religiosas y laicos». - Alberto Toutin Cataldo

Sábado 3 de junio

Prioridades del Capítulo General



Después de la misa y el desayuno, los participantes en el Capítulo general se reunieron para un diálogo «abierto» con el Superior general.

Después, se reunieron en 7 grupos de trabajo (4 franceses, 2 españoles, 1 inglés) para discutir las tres preguntas planteadas por el Superior General al final de su Informe:

- ¿Estamos donde tenemos que estar?
 - ¿Por qué no estamos donde tenemos que estar?
 - ¿Estamos como deberíamos?
- Se invitó a cada grupo a identificar dos prioridades para la Congregación en los próximos 6 años.

Este debate ayudó a identificar las prioridades que los miembros del Capítulo querían debatir juntos en los próximos días.

Estas prioridades determinarán sin duda el futuro programa del Capítulo:

- Abordar la cuestión de los abusos de forma permanente.
- Acompañar el relevo de la Congregación en todos los puntos
- La cuestión de las finanzas con vistas a una misión eficaz fuera de los (ingresos) de la parroquia
- Ser pacificadores: paz fuera y dentro de la Congregación
- Formación para la misión
- Formación de formadores
- Atención pastoral en el barrio y en la periferia
- Nuestra identidad carismática y profética
- La secularización, que afecta también a nuestra vida personal y comunitaria

PARA SEGUIR LOS TRABAJOS DEL CAPÍTULO GENERAL

- Página web de la Congregación www.assumptio.org actualizada por el Padre Marcelo Marciel: <marcelomarciel1@gmail.com >
- Páginas Facebook: Capítulo General de la Asunción :
Entrevista con Agnès Vololoniaina

PARA PARTICIPAR ACTIVAMENTE EN EL CAPÍTULO GENERAL

- Envíe sus peticiones, mociones, deseos y sugerencias al Capítulo General antes del 11 de junio. Por favor, envíelas al Promotor del Capítulo, el Padre Jean-Paul Sagadou: <sagadoujeanpaul@gmail.com >
- Participa en el «Correo de los lectores» de este «Diario del Capítulo» gobernando el trabajo de los capitulares (bernardholzeraa@gmail.com) o en Facebook.

Programa de la tarde del sábado 3 de junio

Informe de la Provincia de África
Informe de la Viceprovincia de África del Este
Lanzamiento de las comisiones

Programa del domingo 4 de junio de 2023

Retiro animado por Iulian Danca (AA - Bucarest) sobre el tema del Capítulo General: «El Reino de Dios está cerca. Vivir y anunciar la esperanza del Evangelio».

Primeras impresiones

POR EL PADRE JOACHIM SSENTONGO

Es fascinante estar presente en el 34º

Capítulo General de los Agustinos de la Asunción como el capitular más joven, con 35 años. Este momento asuncionista nos permite vivir un tiempo significativo en el corazón de la Asunción, para descubrir mejor la realidad de la Asunción.



Me siento muy humilde de que, como joven sacerdote ordenado hace sólo 2 años (2021), en un momento en el que celebro 10 años de vida religiosa (2013), Dios me ofrezca esta gran oportunidad de vivir esta experiencia, de discernir con todo el órgano de gobierno de la Congregación los próximos 6 años para la Congregación. No puedo ignorar la sencillez asuncionista que da a todos los religiosos la misma libertad para expresarse en la vida de la Congregación, independientemente de su experiencia religiosa o de su edad.

Mi mensaje a mi preciosa familia religiosa es que el trabajo de este 34º Capítulo General es obra del Espíritu Santo a través de hombres de fe centrados en la búsqueda de nuestro Padre, el Venerable Manuel d'Alzon, para la llegada del Reino de Dios. Estos primeros días del Capítulo me han mostrado que es un tiempo de oración para escuchar al Espíritu Santo que mantiene nuestra atención en Cristo para guiar a la Congregación durante los próximos seis años. Por ello, invito a todos a rezar sin cesar para que, a lo largo de este Capítulo, todo nuestro trabajo se realice para el anuncio del Reino y la gloria de Dios.